

CHAMPAGNE * BARON * DE * GRIMONT

LEGÍTIMO DE EPERNAY

Superior calidad

Exquisito bouquet

Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

LOS COROS DE CLAVÉ

La situación anormal que atraviesa Barcelona, donde está en periodo activo la lucha entre el capital y el trabajo, fué causa de que muchos hijos del pueblo de aquella urbe, que tenían el propósito de visitarnos, recorriendo alegremente nuestras calles entonando en grupos cantos de redención, no pudiesen satisfacer sus deseos. Muchos habían de asistir a la ventilación del pleito económico; otros no quisieron tomar parte en una fiesta fraternal después de haber intervenido en una contienda en la que el odio y el apasionamiento dominó.

No llegaron el pasado domingo a nuestra ciudad los dos mil coristas anunciados, pero llegó una nutrida representación de ellos, un entusiasta grupo que supo cumplir su cometido magistralmente, cantando con sé vigorosa y supliendo con su buena labor la falta de sus compañeros.

La llegada

A las nueve de la mañana entró en aguja el tren que conducía a los expedicionarios. Poco antes de la llegada encontraban se en los andenes de la estación el Gobernador civil de la provincia don Juan Tejón y Marin, el alcalde constitucional don Manuel Catalá y los concejales señores Plá, Palli y Perz Xifra. Con sus respectivos estandartes asistieron a recibir a sus compañeros, comisiones de las sociedades corales de esta ciudad y algunas del Ampurdán.

Los expedicionarios escucharon la bienvenida que en nombre del vecindario de Gerona, les dirigió el señor alcalde.

Al aparecer en la plaza del Carril, donde esperaban unas ochocientas personas y una banda, los primeros estandartes, se escuchó una salva de aplausos, contestando los coristas agitando sus rojas barretinas.

En marcha

Mas de mediodía tardó en organizarse la manifestación. Por todas las calles por donde había de transitar se veía mucha animación, ofreciendo grato espectáculo a los ojos los balcones por los que se asomaban muchas mujeres, mas hermosas con sus trajes de mañana y sin alifon, que no cuando pasean fastidiado con mil trajes y cintajos.

A las diez emprendieron la marcha las sociedades corales acompañadas de una banda. Por encima de las cabezas cubiertas con la barrena flotaban los estandartes de «La Taponera» de Palamós, «Gesoria» de Gerona; «La Amistad» de Calonga, «La Regional» de Geona, «Erato» de Figueras, «La Rondalla» de Gerona, «La Paloma» de Espuña, el Llobregat, «Centro Federal» de Gerona, «Terpsicore» de San Baudilio del Llobregat, «La Joven» de Gerona, «La Sirena Calellense» de Calella, «Amigos de la Juventud» de Caldetas, «La Flora» de San Juan Despi, «El Alba» de Bidelona y la esena de la «Federación Euterpense».

De la plaza del Carril pasaron por la carretera de Barcelona, plaza del Marqués de Camps, calle del Progreso, puente de Isabel II, engalanado en gallardetes y guirnalda de ramaje, calle subida al Puente y plaza de la Constitución, convertida en hormiguero.

En el Ayuntamiento

En el momento que los manifestantes llegaron a la plaza de la Constitución, una comisión de ellos entró en el Ayuntamiento para saludar a las Autoridades, que les esperaban en el salón de actos.

Los señores Tejón y Catalá, les dirigieron cariñosas frases, elogiando su labor virtuosa que aparta al obrero del vicio y deseandoles grata estancia en la ciudad inmortal.

Contestó las elocuentes palabras de nuestros Autoridades el presidente de la Federación don José Vidal, agradeciéndolas, en nombre de los nueve mil coristas asociados.

Terminó su peroración con un viva a España y otro a Gerona, contestados por todos los presentes.

Un canto

Terminada la recepción en la casa de la ciudad, para saludar al pueblo de Gerona, que tan cariñosamente los recibía, las masas corales quisieron elvar un canto en medio de la plaza.

Parte de ellos, formando peña, entonaron *Las flors de Maig*, la composición más hermosa y más sentida de Clavé, que fué rematada, al finalizar, con los aplausos entusiastas del público.

Un tributo

No podían olvidar los discípulos de Clavé, al pisar esta tierra, que estaba toda ella empapada con sangre de héroes. Entusiastas de las glorias de Cataluña y por tanto de las de España, quisieron inocular sus estandartes y enseñar ante la estatua del caudillo bajo cuyo mando y con cuya energía se esculpó en la historia la inmortal epopeya que nubló la aurora napoleónica.

Tremolando de nuevo sus estandartes se dirigieron por la calle de Ciudadanos a la plaza de la Independencia, en donde se había congregado el público.

Tenían el propósito de cantar al pie del pedestal de la estatua de Alvarez, el patriótico himno *Gloria a España!* armónicas notas engendradas por un genio, entonadas por los hijos del trabajo, que al ser lanzadas al aire habrían envuelto la efigie del general como una ideal corona.

No pudo ser. La falta de músicos y un sol abrasador que caía sobre la antigua plaza de San Agustín, volviendo candentes las piedras del arroyo y caldeando el ambiente, hizo imposible la realización del noble propósito.

Los estandartes saludaron frente al monumento, disolviéndose al momento la manifestación.

Colocando estandartes

Una vez disueltos los manifestantes, cada sociedad respectiva fué a depositar su estandarte en el domicilio que se le señaló. El de la «Federación Euterpense de los Coros de Clavé» quedó colocado en el balcón de las Casas Consistoriales, que ostentaba colgaduras. Los otros fueron distribuidos en la siguiente forma: «El Alba» en casa del señor Vila, (Café), «La Taponera» en la del señor Norat, (café), «Amigos de la juventud» en el domicilio de la señorita Raimunda Crehuet, que adornó artísticamente su balcón, «La Rondalla» en casa la señora Armet, «La Amistad» en la del señor Coll (don Fernando), «Erato» en la del se-

ñor Guinbau, «La Joven» en la «Sociedad de las Olaliscas», «La Regional» en su local social, «Gesoria» en el domicilio del señor Grober, otro en el Gobierno Civil, otro en el domicilio del alcalde señor Catalá y otro en el del presidente de la Diputación Provincial, señor Puig.

Terminada la distribución los coristas en grupos recorrieron nuestra ciudad, admirando la parte antigua y los monumentos históricos, no reuniéndose hasta las cuatro y media de la tarde en la plaza de la Constitución, desde donde se dirigieron a la plaza de Toros para celebrar el

Festival

Resultó bastante desorganizado y de no ser la música que aplacó los nervios del público, allí se habría registrado algún conato de insurrección, pues hubo ciudadano que a las cuatro de la tarde tomó asiento en una gradería de sol y se estuvo hasta las seis filosofando acerca de la puntualidad de las autoridades en los actos públicos. El público impaciente, los coristas aburridos y el palco de la presidencia vacío. Así dos horas en las que tuvimos que matar el ocio contemplando los mohines de impaciencia que hacían las mujeres y los lartezos del aburrimiento que lenta pero continuamente hacían los representantes del sexo feo.

La aparición del teniente alcalde señor Estech y del concejal señor Oliveras fué saludada con un ¡Ah! de admiración, empezando al momento el festival con las vibrantes notas del *Gloria a España*, admirablemente interpretado por los coristas, muy bien dirigido por el señor Novi, pero horrosamente acompañado por la música. El público aplaudió con ganas. Después se cantaron *Los pescadores*, siguiendo *La Maquinista*, finalizando la primera parte con el *Arri Moreu*.

La segunda parte principió con los resplandores del crepúsculo, compuesta únicamente de tres números, *Pom de flors*, *Las flors de Maig* y los bélicos *Nets dels Almogàvers*, que entusiasmaron al público, apesar de que ya abandonaba la plaza por enseñorearse de ella las tinieblas.

El festival fué del agrado del público, pero lo hubiera resultado mucho más de estar mejor organizado y de haberse empezado con puntualidad.

Fiesta nocturna

Con motivo de ser la verbena de San Pedro y de las serenatas con que obsequiaron al público las sociedades corales, viéronse durante toda la noche inusitadamente animadas nuestras calles y paseos.

En la plaza de la Constitución y frente a las casas donde habían depositado los estandartes se elevaron cantos, durante la fiesta hasta cerca la madrugada.

Unos a la mañana siguiente y otros por la tarde, las sociedades corales abandonaron nuestra ciudad, de la que se han llevado grato recuerdo, no tanto como el que ha quedado en el ánimo de los gerundenses.

FERRANDIZ Y BELLÉS

La memoria de estos dos soldados que perecieron bajo el plomo cumplidor de rigorísima sentencia, fué conmemorada el domingo último por los republicanos de esta provincia, acudiendo en manifestación a depositar una corona en el mausoleo que en el cementerio de esta ciudad guarda los restos de aquellos.

A las dos en punto organizóse la manifestación en la plaza de la Independencia, asistiendo a ella unas 200 personas, varias banderas y una música que entonó la *Marsellesa*: por las calles de la Platería, Ramblas, Peso de la paja y Carmen dirigiéronse los manifestantes al cementerio, colocando

LA ADMINISTRACIÓN DE COCHES

DE Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado a la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-talleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes a la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

LA ACTIVA

Agencia de encargos de Barcelona, Gerona y Figueras, de J. Borrell Estany COMERCIO, 27 y 29, BARCELONA. Representantes en Gerona, Boix y Salvadó PLAZA S. FRANCISCO (Grupo, 6.) Sucursal en Figueras, Arturo Ballaró (a) Rigallet, ANCHA, 8.

Salte de Barcelona diariamente en el primer tren de la mañana y regresa de Figueras en el correo de la tarde, con la directa combinación de las principales poblaciones de Cataluña.

Servicio de carruajes a la llegada de los trenes.

en el puente de Ferrandiz y Bellés el modesto recuerdo de los republicanos de Gerona, consistente en una corona de flores naturales de cerca un metro de diámetro. Esto efectuado y por prohibirlo el reglamento del cementerio, salió fuera la manifestación para escuchar la palabra de varios oradores, a cuyo efecto colocáronse estos en una altura inmediata a la necrópolis, permaneciendo el público estacionado en la carretera de San Feliu.

Habló en primer lugar el señor Frigola de Santa Cloma de Farnés, recordando el duelo general que en España produjo el cumplimiento de la sentencia por la que fueron fusilados el comandante Ferrandiz y el teniente Bellés. En nombre de los republicanos de Cassá habló el señor Barnés, en nombre de los de Amer el señor Gultresá que pronunció un breve pero elocuente discurso, el señor Vidal por los de Olot, el diputado provincial señor Ametller por los de Bañolas y el señor Lopereña por la comisión organizadora del acto.

En todos los discursos dominó la nota radical y el deseo de ver vengado el fusilamiento de los dos soldados.

A las tres y media emprendió la manifestación nuevamente la marcha a Gerona, disolviéndose en el mismo lugar en que se organizó.

La concurrencia no fué tan numerosa como se suponía, lo cual no es de extrañar dado el asfixiante calor que a la hora que se celebró el acto hacía, consistió se en cambio muy extraño y anecdótico, y fué objeto de sabrosos comentarios, los concurrentes, la ausencia de mientras los jefes del partido republicano de esos jefes precisamente que tanto y rebullen en los casinos sin otro objeto que el de obtener una plaza de concejal encasillado ó hacer valer su aparente influencia en determinados centros ó oficinas.

Todos los republicanos que asistieron a la manifestación del domingo, creen y creemos nosotros tambien, que el cargo de jefe de un partido ó presidente de una entidad cualquiera, impone sacrificios que son ineludibles y obliga a ciertas ostentaciones públicas que no deben nunca y por ningún concepto excusarse.

Los republicanos que nos lean ya saben a quienes nos referimos, al hacernos con estas líneas, eco de las conversaciones que durante la manifestación se hicieron.

Desde Palamós

Ya pasó la fiesta mayor, que fué amenizada por las reputadas orquestas de Torroella, Perelada y Llagostera; todas rivalizaron en dejar bien sentados sus respectivos pabellones, interpretando con suma afinación y

gusto, escogidas sardanas de los mejores maestros conocidos, que no parecían otra cosa que bellísimos conciertos al aire libre, en los cuales se extasiaban los verdaderos amantes del divino arte.

Sería muy difícil para mí dar una pálida idea de los conciertos que dieron dichas orquestas en sus respectivos salones y entoldado, solo diré, que después de quedar todas las sociedades completamente satisfechas de las mismas, el público quedó admirablemente sorprendido por algunas piezas interpretadas magistralmente por los instrumentos de cuerda de la orquesta de Torroella, sin que al citar nombres queramos desmejorar en lo más mínimo a las demás orquestas, que cumplieron como buenas. Basta de fiestas y pasemos a elecciones.

Ayer con una frialdad inusitada por parte de los elementos amantes de la democracia se celebraron las elecciones de dos diputados provinciales, habiendo resultado elegidos por los que tengo a la vista los señores don Antonio Jonama y don Juan Brauget Massanet, a quienes felicito desde estas columnas.

Ya sois cuatro y el cabo, ¡señor Senador *in partibus!* Ya puede V. montar debidamente su guardia con sus cuatro diputados provinciales, cuide V. ayudado de sus amigos, de estar centinela alerta, para que el enemigo, siempre temible y mas cuando se ha dado el primer tumbó, no se cuele por la brecha, pues de lo contrario, esa escalera de gloria y poderío que ha subido de escalón en escalón y que tantos disgustos, trabajos y equilibrios le ha costado, podría derrumbarse y cojerle entre sus ruinas, lo que no dudó ha de suceder, el día en que la dignidad, la decencia y la honradez, se imponga sobre la inmoralidad, el agio y el negocio.

Por otra parte nos felicitamos por la valiosa adquisición con que ha favorecido a esta desgraciada provincia dotándola de un padre tan eximio y tan consecuente como su cuñado don Juan el Rubio; porque tenemos la completa confianza de que dadas sus dotes administrativas y su exuberante oratoria jamás quedarán indefensos los intereses de esta región, ni de sus paniaguados y compinches.

El Corresponsal.

29 junio 1903.

Crónica negra

Un suicidio

Practicando la Guardia civil el servicio de correría por el término municipal de Pals, halló en el paraje llamado *Cuadro de la Bassa*, el cadáver del vecino de aquel pueblo Gerónimo Carreras Cateura, que se hallaba pendiente de una sogá atada al cuello.

Se supone que dicho sujeto suicidóse, ya que tenía algo perturbadas sus facultades mentales y había intentado ya en otras ocasiones quitarse la vida.

Un atropello

El domingo último, á primeras horas de la madrugada, y mientras se hallaba prestando sus servicios, fué atropellado en la calle de la Rutilla el sereno de aquel barrio abulosa Noguera, por dos caballos al galope y montados por Miguel Bachelli y Fernando Rivas Terras. Respectivamente, echáronse encima sobre él para evitar el atropello.

El desgraciado Grabulosa fué pisoteado por los cuadrúpedos, causándole tan graves contusiones en la cabeza que le sobrevino una fuerte conmoción cerebral, de cuyas resultas falleció en su domicilio á donde fué trasladado.

Los sujetos que montaban las cabalgaduras fueron detenidos é ingresaron en la cárcel de esta ciudad á disposición del señor Juez del partido, que procedió á instruir las oportunas diligencias.

Un ahogado

El niño Joaquín Quintana Plá de 9 años de edad, natural y vecino de la villa de Besalú pretendió anteaer atravesar á nado el río Fluviá en el paraje llamado *Roca Manach*, peligrosísimo por la fuerza que la corriente tiene en aquel sitio y por la profundidad del cauce, haciéndolo con tanta desgracia que fué arrastrado por las aguas y pereció ahogado, sin que pudiera prestársele auxilio alguno.

El suceso produjo como es natural gran consternación en aquella villa, cuyo alcalde para evitar nuevos accidentes ha publi-

cado un bando prohibiendo bañarse en aquel sitio y otros del propio río que ofrecen también peligro.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

AVISO

Siguiendo la costumbre de años anteriores, serviremos LA LUCHA sin aumento de precio, á nuestros suscriptores que se ausenten de la capital, en las respectivas poblaciones á donde se trasladen durante el verano, con solo enviar nota á la administración de este diario.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca de los inconvenientes que al público ocasiona el que el paseo lateral de carruajes de la Dehesa se halle cerrado.

Consideramos muy justo el que se prohiba el paso por aquel lugar á los carros de transportes que con su excesivo peso estropean el afirmado, pero que esa prohibición sea absoluta y no puedan circular por dicho paseo los carruajes de recreo, lo consideramos una arbitrariedad.

En el festival celebrado el último domingo en la Plaza de Toros, las personas que asistieron á él y fueron en carruaje á la plaza, se encontraron con aquel paseo cerrado y tuvieron que atravesar el vado que se halla en condiciones pésimas.

Esperamos del señor Catalá se hará cargo de lo que dejamos expuesto.

El Gobernador civil de esta provincia dictó ayer mañana las siguientes providencias de carácter administrativo:

Comunicando al Ayuntamiento de Albons el fallo recaído en el examen de las cuentas correspondientes á los años de 1865-66, 66-67, 70-71, 71-72.

Trasladando al alcalde de Figueras un oficio de la Dirección General de Administración, declarando innecesaria la autorización para dejar de percibir arbitrios municipales.

Reproduciendo el pliego de reparos á las cuentas del Ayuntamiento de Albons, correspondientes al año 1872-73 y concediendo un plazo de 15 días para contestarlos.

Ordenando al Ayuntamiento de Ventalló suspenda el cobro de las cuotas que en los repartos tiene asignadas don José Sastre-gener, mientras no sea resuelto un recurso que tiene dicho señor presentado, solicitando su exclusión del padrón de vecinos de dicho pueblo.

Esta mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial un juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, que por el delito de robo se sigue contra José Plaja Dalmau.

Está encargado de la defensa el abogado señor Granit.

No habiéndose reunido, según costumbre, número suficiente de señores concejales, no pudo celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal.

Mañana se celebrará de segunda.

Hemos recibido un ejemplar del discurso pronunciado en catalán por don Carlos de Camps y de Olzinellas, Marqués de Camps, en el VI Congreso agrícola catalán-belear, celebrado en Manresa.

El elocuente trabajo de nuestro distinguido amigo versó sobre los «conciertos económicos y reforma de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería».

Dicho discurso que como dejamos dicho se pronunció en catalán, ha sido impreso en castellano.

El *Instituto Olotí de las Artes, las Ciencias y las Industrias*, ha organizado una exposición de Bellas Artes y de Industrias Artísticas locales, que deberá celebrarse en su local social el 15 del próximo Agosto.

Se invita á todos los artistas para que tomen parte en la misma, terminando el plazo de recepción el 5 de Agosto.

Se otorgarán premios y se ha nombrado un tribunal competente.

De real orden ha sido aprobada la concentración de fuerzas en San Feliu de Guixols dispuesta por el Gobernador civil de la provincia, y concedido la correspondiente autorización para devengar los pluses.

Sin incidente alguno celebráronse el domingo último elecciones parciales en el distrito de La Bisbal, para el nombramiento de dos diputados provinciales.

Los datos que se nos facilitaron ayer en el Gobierno civil arrojan 2.237 votos á favor de D. Antonio Jonama (republicano) y 2.261 á favor de D. Juan Brauget Massanet (fusionista).

Faltan datos de dos secciones, una de ellas La Tallada.

Ayer mañana fué conducido á la última morada el cadáver de D. Ramón Ferrer, sobrestante de obras públicas y padre político de nuestro particular amigo D. Sebastián Corominas.

El luctuoso acto vióse sumamente concurrido, asistiendo todo el personal de la Jefatura de obras públicas, peones camineros con hachas y gran número de amigos particulares del finado.

Desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame á su desolada familia y nos asociamos al justo dolor que les aflige.

Han sido destinados al regimiento reserva del Rosellón el teniente coronel don Anselmo Antolin, á la Zona de esta plaza el capitán don José Amengual Vidal y al regimiento infantería de Asia el segundo teniente don Manuel Sanchez Daucel.

Por acuerdo de la Dirección general de contribuciones se ha dispuesto que el periodo de recaudación voluntaria de cédulas personales sea prorrogado hasta fin del mes que cursa.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo el capitán del Regimiento de San Quintín señor Picó, que tantas simpatías cuenta en esta ciudad.

Segun nos manifestó dicho señor, cumpliendo un acuerdo del cuerpo, está buscando un local que reúna buenas condiciones para instalar la notable sala de armas del regimiento, de la que él es peritísimo profesor.

Para ocupar el cargo de Subdelegado de Veterinaria del partido de Figueras, vacante por fallecimiento de don Pedro Colls Ferrer, el Gobernador civil de esta provincia, ha nombrado con carácter de interino á don José Causa Riera.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro particular amigo don Pedro Ramió ingeniero fiel contras e con destino en las islas Canarias.

Durante el pasado año de 1902 la Guardia civil de esta provincia ha intervenido 68 escopetas, 2 revolvers y 2 navajas, las primeras por infringir sus dueños la ley de caza, las segundas por carecer de autorización y las terceras por ser de uso prohibido.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver del conocido propietario don Ramón Teixidor de Pol, que falleció el pasado lunes.

El luctuoso acto vióse muy concurrido. Reciba su familia nuestro pésame más sentido.

La antigüedad de «La Neftalia» Cort-Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios funebres con toda la amplitud necesaria es

una garantía de las ventajas que ofrece al público.

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguiendo á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas mineral-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades de tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Agitación obrera

Barcelona 30, á las 4.

Lejos de solucionarse el conflicto obrero, éste reviste cada día que pasa más alarmantes proporciones.

En los muelles trabaja hoy el mismo personal que en los días anteriores, y en las estaciones se ha reanudado el servicio con algunos carros.

Alas dos de esta madrugada se ha presentado en el muelle del carbón un grupo de 40 huelguistas, secuestrando á los diez vigilantes particulares que los patronos tienen para vigilar los almacenes, llevándoseles por la falda de Montjuich y por calles desiertas hasta el local de la sociedad de la Federación de transportes terrestres y marítimos, situado al otro extremo de Barcelona.

En dicho punto, según informes de la policía, se les ha amenazado si no hacían causa común con ellos.

Los secuestrados han prometido hacerlo. Los carabineros que prestan servicio en el muelle, al enterarse de lo ocurrido, han dado parte al cuartel de la Guardia civil y al Gobierno, saliendo enseguida fuerzas de este instituto y policía.

También el gobernador se ha levantado, marchando al muelle.

La policía se ha personado en el local de la Federación, deteniendo al presidente de los carboneros y al secretario de los carreteros que se hallaban en junta permanente, distribuyendo los huelguistas á los puntos donde tenían que vigilar no se trabajase.

Se ha incautado la policía del sello de la sociedad, libertando á los secuestrados.

La Guardia civil y la policía, al enterarse del secuestro, ha dado una batida por los sitios inmediatos al muelle.

—Han llegado de varios puntos de Cataluña comisiones de productores para protestar del acuerdo de las compañías ferroviarias de haber suspendido todo el tráfico comercial, fundado en la huelga de carreteros.

Los perjuicios que se irrojan á las principales comarcas de Cataluña, son extraordinarios.—Reig.

Fuerzas navales

Madrid 30 á las 4 tarde.

Hoy ha firmado el Rey un decreto autorizando al ministro de Marina para leer en

1. debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, convalecencias, dispepsias, gases de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconozcan por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

las Cortes un proyecto de ley, fijando las fuerzas navales, para 1904, en la misma proporción que el año anterior.

Silvela en Palacio

A la hora de costumbre, ha estado el señor Silvela en Palacio despachando con el monarca. Le enteró de los trabajos realizados para la extracción de los cadáveres de la catástrofe ferroviaria de Cenicero y de los acuerdos tomados en el Consejo de anoche.

También le informó del estado de las huelgas en la Península.

A la salida de Palacio el señor Silvela, sin duda mal informado ha declarado, que el estado de las huelgas, pendientes de resolución en toda la Península presentaban mejor aspecto.

Respecto al conflicto promovido por el cierre del Arsenal de la Carraca, ha manifestado el presidente del Consejo, que el Gobierno no disponía de medios hábiles para resolverlo, mientras no se resuelva el expediente que se está instruyendo, para averiguar la inversión del crédito otorgado por real orden del 14 de Enero del presente año.

La catástrofe de Cenicero

Esta mañana ha estado en Palacio, el el ministro de Obras Públicas, quien ha dado cuenta al monarca de los últimos detalles que había recibido, referentes á la catástrofe ferroviaria ocurrida en el puente Malatú, los cuales le había comunicado el Director General de Obras Públicas, que procedente del lugar de la catástrofe había llegado esta mañana á Madrid, después de haber practicado una inspección ocular del lugar donde ocurrió el siniestro ferroviario.

Despacho oficial

En el ministerio de Obras Públicas se ha recibido un telegrama oficial del Gobernador civil de Logroño, dando cuenta del resultado de la inspección girada por el señor Burgos, en el sitio donde se despenó el tren.

Añade el referido telegrama que después de incesantes trabajos se han podido extraer de entre los escombros, hasta 16 cadáveres mas, los que han sido enterrados en el cementerio de Cenicero.

Al retirarme del lugar del suceso, queda á la vista un grupo de unos ocho cadáveres los cuales se cree podrán ser extraídos hoy mismo.

Las operaciones de salvamento se hacen con excesiva dificultad, pues la descomposición de los cadáveres es tan grande, que apesar de los grandes trabajos de desinfectación

que se hacen, el hedor es insuportable.

Se calcula que todavía quedan sepultados 50 ó más cadáveres, fundado esta creencia, en que de las 14 unidades de que se componía el tren, solamente cinco han sido separadas hasta ahora del material amontonado.

Se confía en que mañana podrán quedar terminados por completo los trabajos de salvamento y descombramiento.

En dicho telegrama anuncia el Gobernador al ministro, que por correo le remite la relación de los muertos identificados.

Según dicha relación los muertos hasta la fecha extraídos ascienden á 42, y los heridos más ó menos graves 69.

Estos datos hasta la fecha son incompletos.

Otras noticias particulares refieren que el pánico que reina entre los vecinos de aquella comarca es extraordinario.

Continuamente llegan personas pertenecientes á los individuos que han perecido en la catástrofe, desarrollándose escenas conmovedoras.—Reig.

LOTERIA

Barcelona 30, á las 6 tarde.

13.573 con 100.000 pesetas Jerez.
391 con 40.000 » Barcelona.
12.190 con 20.000 » Villanueva.
con 1.500 pesetas

1.632 Valencia.—26.224 Madrid.—14952 Barcelona.—9.698 Madrid.—1.723 Madrid.—2.846 Madrid.—12.885 Sevilla.—2.954 San Fernando.—7.429 Zaragoza.—2.195 Palma.—26.932 Madrid.—30.279 Lérida.—2.910 Pamplona.—19.396 Madrid.—25.174 Barcelona.—15.066 Madrid.—12.278 Valencia.—15.280 Madrid.—13.241 Madrid.—5.105 Madrid.—21.848 Coruña.—24.647 Salamanca.—24.950 Barcelona.—5.702 Madrid.—22.127 Valencia.—8.896 Madrid.—6.855 Coruña.—15.668 Algeciras.—16.553 Madrid.—3.106 Madrid.—Reig.

La catástrofe ferroviaria.— Interpelaciones al Gobierno Congreso

Madrid 30, 6 tarde.

En la Cámara popular hay mucha animación.

En las tribunas bastantes mujeres y gran número de curas.

Las primeras asisten por creer se tratará del asunto Blasco Ibañez-Soriano y los curas por creer que hablará el señor Nocedal. Preside el señor Villaverde.

En el banco azul el marqués de Vadillo,

los señores Sanchez de Toca, Silvela, Abarzuza y el general Linares.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El calor es extraordinario. Juran el cargo cuatro señores diputados.

El ministro de Hacienda contesta á diferentes preguntas de escaso interés.

El diputado republicano señor Inglés trata sobre derechos relativos á Portugal.

(La voz del referido diputado republicano es tan débil y el barullo de la Cámara es tan grande que es imposible oír al señor Inglés).

El ministro de la Guerra da lectura al proyecto fijando el contingente de las fuerzas permanentes del ejército para el año de 1904.

El señor Poveda trata de la catástrofe ferroviaria de la línea de Bilbao á Zaragoza.

Relata cuanto es conocido acerca de la tremenda desgracia.

El Marqués del Vadillo declara que el gobierno se asocia al duelo producido por el siniestro ferroviario.

Agrega que se ha enviado personal apto y de confianza para depurar las responsabilidades y fijar las causas de la catástrofe.

El Marqués del Vadillo dice que según noticias del gobierno ha ocurrido el caso debido á la excesiva velocidad del tren para ganar el retraso de 18 minutos que llevaba.

(Grandes rumores en la Cámara. Algunos diputados acogen con protestas estas declaraciones encaminadas á favorecer á la compañía del Norte).

Rectifican los señores Poveda y ministro de Obras públicas, insistiendo cada uno en lo dicho.

El señor Poveda dice que el gobierno no se ha preocupado del asunto. Pide venga al Congreso el director de Obras públicas á fin de que se le interrogue y se le exija diga la verdad de lo ocurrido.

El Marqués del Vadillo tira nuevo capote á las empresas.

El señor Trevijano se conduce de lo ocurrido.

Relata lo que hicieron los vecinos de Cenicero elogiando su conducta.

Solicita se inspeccionen las líneas ferroviarias para evitar nuevas catástrofes.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta que se ha nombrado un juez especial para depurar los hechos.

Senado

A las tres y veinte minutos se abre la sesión.

Preside el general Azeárraga. Se lee y apruébase el acta de la anterior.

En el banco azul los ministros de Marina é Instrucción pública.

El Marqués de Reñosa y los obispos de Salamanca y Osma formulan preguntas al gobierno acerca de la catástrofe ferroviaria.

El señor Labra se expresa en términos enérgicos, manifestando que precisa investigar las causas de la catástrofe.

Requiere al Gobierno para que sea severo en el castigo dando cuenta á las Cámaras de las medidas de rigor que se impongan en méritos de lo ocurrido.

Le contesta el ministro de Marina manifestando que el Gobierno obrará con severidad.—Reig.

Publicaciones

FIDELIO, importante revista de música y teatros que se publica en Madrid, anuncia en su último número que, atendiendo á la escasez de noticias artísticas durante la temporada de verano, no dará en los meses de julio, agosto y septiembre más que un solo número con el carácter de extraordinario, al que acompañarán piezas de música que ocuparán de 16 á 20 páginas y tendrán un valor en venta de 4 pesetas cuando menos, á pesar de lo cual, el número suelto no costará más que 90 céntimos y los suscriptores seguirán recibiendo sin variación sobre los precios actuales.

El coleje ha trasladado sus oficinas á un local más capaz en la calle de Serrano, 36, principal, Madrid, y prepara grandes reformas para octubre, época en que volverá á publicarse con toda la frecuencia que la mayor abundancia de acontecimientos artísticos exija.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Secundino obispo y Victor mártir

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Carmen.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 30 de junio.

Defunciones: Varones, 2.—Hembras, 0. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, calle del Pavo, 6, bajos.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (63)

Por una mujer

gar un incendio.

Y dirigiéndose de nuevo á Juana, con voz cariñosa añadió:

—Entonces, hénos ya completamente de acuerdo, y mañana vendré á saber lo que os diga vuestro novio.

—¿Vamos Bertrand?—repitió el jugador dirigiéndose á Santiago.

—Aquí me tenéis, estaba encendiendo la pipa... ¡Qué impacientes sois!

Sentóse otra vez á la mesa y siguió la partida; mas como Santiago trataba de hacerse simpático á la viuda y á su hija, media hora antes del tiempo en que por lo general se jugaba la última partida, propuso dejar el juego diciendo:

—Amigos míos, la señora Catalina y su hija van también esta noche á velar

al abuelo Bilain, y tienen, como es natural, deseos de cerrar el establecimiento.

—Pues bien, vamos á jugar la última y nos iremos enseguida—contestó el jugador á quien le tocaba dar cartas.

Diez minutos después, levantáronse todos y salieron de la Estrella.

Instantáneamente, madre é hija cerraron la taberna, y como la noche era oscura, á causa de las espesas nubes que se habían ido amontonando poco á poco en el cielo durante todo el día, encendieron una linterna, y guiadas por su claridad llegaron á la casa de Tomás.

Encontraron á éste acompañado del solícito vecino Mateo.

Desde que Catalina y Juana se habían separado de él, no estuvo Juan ni un momento solo.

El anciano Bilain era universalmente estimado, y la mayor parte de los

habitantes de Vineuil habían acudido á darle el último adiós y prodigar consuelos á su hija.

Mateo, en cuya casa había comido este mientras la esposa del primero velaba al difunto, como lo había hecho anteriormente mientras Tomás tomaba algunas horas de indispensable descanso, había vuelto al caer la noche para hacer compañía á su amigo.

Cuando Juana entró con su madre, sabiendo que daría un gran placer á Bilain al participarle que esta se mostraba complacida de que se efectuase el casamiento en el más breve plazo posible, dejó á Catalina hablando con el vecino, llamó aparte á Tomás y le dijo con marcada satisfacción:

—Mi madre piensa como nosotros, y dentro de pocos días se publicarán nuestras amonestaciones; he querido anunciárselo cuanto antes.

—Gracias, querida Juana; no podías darme noticia más agradable.

—Tengo otras varias que decirte, y que, de seguro, te admirarán mucho, pero las dejo para más tarde, mientras mi madre descansa en tu cama.

—¿Cosas sorprendentes?—preguntó Bilain, bien ageno de adivinar qué cosas podrían ser aquellas.

—Curioso, ya lo verás; pero te pido tengas paciencia, que todo llegará á su tiempo.

La viuda había hablado á melia voz con Mateo durante esta íntima conferencia.

—Vaya, vaya, ¡qué reservado! ¡No haberme dicho una palabra!—dijo Mateo en alta voz, pasados algunos instantes.

—¿De qué, vecino?—le preguntó Bilain recogiendo esta frase.

—¿De qué ha de ser?, de vuestro casamiento con la señorita Juana, de que acaba de darme noticia la señora Paul.

—No me hubiera atrevido á hablar

ANUNCIO IMPORTANTE

El reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado, se complace en participar al público que el sábado último, día 25 del actual, estará en Gerona, en la Fonda de Italianos, donde podrá consultarle todos los herniados y deformados que lo deseen.

HERNIAS (trencaduras)

Se curan radicalmente y en poco tiempo con los nuevos bragueros Cuádruple y Triple Regulador Torrent, considerados como los mejores del mundo; Recomendados con entusiasmo por los más ilustres médicos: no molstan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase.

Sean pues los herniados que si no se curan con tan notables bragueros, no se curarán con ningún otro y que nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que la reputada casa TORRENT.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos. Piernas artificiales con o sin miembro amputado, cuyo invento es verdaderamente notable; brazos y manos con todas sus articulaciones, en acción radical de las desviaciones internas y externas de las piernas y pies, columna vertebral, pecho, espalda, cadera y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Aparatos especiales para corregir y evitar los descensos abdominales y de la matriz. Fajas ventrales para reducir el vientre y embellecer el cuerpo, etc., etc.

NOTAS. Está plenamente demostrado que los aparatos que la casa Torrent construye exclusivos para dicho caso concreto, son los mejores que existen. El inmenso crédito de que gozan, son firme garantía de sus buenos resultados.

Téngase presente que únicamente el sábado día 25 permanecerá en Gerona; los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona.

Consúltese siempre para todos los casos a la reputada CASA TORRENT, Unión, 13, Barcelona, la cual contestará inmediatamente todas las consultas que se hagan.

LA LIBERIA

Sociedad mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo
Barbará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos a sus obreros, sean o no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de Seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y esta es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados de bolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros divididos serán proporcionales a los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.
En la de Gerona, D. Gerónimo Mas, calle den Vern.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos Casile.
Diputación, 435, Barcelona.

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sifocación) espectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir NO MÁS TISIS. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los años de estudios, hemos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de larga experiencia compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, larvas, hiperacidia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, cédores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12 y a las consultas que se le hacen por escrito con esta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas Bálamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Pérez, Abeuradors, 2 y 4, François ó de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.

FÁBRICA DE MUEBLES

J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas las clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los más usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa
MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI
IMPERIO—MODERNISTA

Visítense los TALLERES. Calle de FIGUEROLA.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 23, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curago, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tanager: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOLA.



La calvicie ha sido por fin vencida!

POR EL

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACIÓN DE LA CALVICIE

Encuéntrese el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por hallarse esta impregnada del sebum, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera según sea mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detiene mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura favorece. Penetrando en el orificio pilario y por el mismo en las glándulas sebáceas se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atraído por el sebum invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Produce así mismo una inflamación de las glándulas sebáceas las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie de cuereellido.

El sebum bacillus, además de ser el causante único de la calvicie sentil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega a un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vello como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indispensable que con su uso desaparezca toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Marasna, Abeuradors y Mercaderes.—Farmacia Moderna de Salvador Murra, R. Ambia.—Perfumería de José Boner, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, R. Ambia y Plateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico

de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL DR. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTICINA FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños a causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

EL ÁGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cádiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos

No vela, no altera, no mancha.

PRECIO DEL FRASCO 5 REALES

Hijos de A. Busquets y Durán

S. Pablo, 19. —BARCELONA.—Teléfono, n.º 60

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.

Recomendamos el viraje fijador Busquets

vira y fija a la vez—1 peseta frasco